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O prazo de inscrição para o 
concurso público da Sanepar, 
destinado ao preenchimento de 
102 vagas e formação de cadas-
tro de reserva, foi prorrogado 
para até as 18 horas do dia 21 
de outubro de 2024. A infor-
mação foi publicada na quarta 
na página do Instituto AOCP 
(Assessoria em Organização de 
Concursos Públicos) responsá-
vel pela condução do certame.

Pioneiro no Brasil, com 2% 
das vagas efetivas e de cadastro 
reserva destinados a cotas para 
mulheres vítimas de violência 
doméstica, o concurso da Sane-
par prevê cotas sociais de 10% 
para candidatos com deficiên-
cia (PCDs) e 10% para candi-
datos negros. 

Santa Catarina não irá ade-
rir ao convênio do Governo Fe-
deral para cobrar o SPVAT no 
IPVA. A decisão foi anunciada 
pelo governador Jorginho Mel-
lo na sexta e está respaldada em 
análises da Secretaria de Estado 
da Fazenda e do Detran/SC.

O SPVAT é o Seguro Obri-
gatório para Proteção de Víti-
mas de Acidentes de Trânsito 
e foi criado em maio de 2024. 
Segundo a União, a taxa deve 
custar cerca de R$ 60 ao ano e 
terá de ser paga pelos proprietá-
rios de automóveis e motocicle-
tas. O entendimento do Estado 
é de que incluir o SPVAT no 
IPVA implicaria, na prática, em 
aumento de impostos para o 
contribuinte catarinense

Desde a última sexta-feira, 
11 de outubro, o município de 
Porto Belo celebra sua cultu-
ra pesqueira com o 9º Festival 
do Camarão de Porto Belo. O 
destaque do evento é o risoto 
de camarão de 1,5 tonelada, o 
maior do Brasil, servido duran-
te os dias de festividade. A festa 
é gratuita e se estenderá até 20 
de outubro.

Além disso, visando desta-
car a tradição da pesca, a de-
coração do ambiente também 
terá elementos que reforçam 
a importância do setor para a 
comunidade local. Como, por 
exemplo, o barco de pesca de 
camarão real no evento, ressal-
tando a rotina dos homens do 
mar, suas histórias e seu legado. 
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A expectativa para a safra 
2023/2024 de trigo é de 4,2 
milhões de toneladas no Esta-
do, em uma área plantada de 1,3 
milhão de hectares. Com esse 
clima de otimismo, a Colheita 
do Trigo foi aberta oficialmente 
neste sábado (12/10) no muni-
cípio de Cruz Alta. 

O secretário da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentável 
e Irrigação (Seapi), Clair Kuhn, 
esteve presente no ato, repre-
sentando o governador Eduar-
do Leite. O trigo é tradicio-
nalmente a cultura de inverno 
mais semeada no Rio Grande 
do Sul. Em 2022, o Estado foi o 
maior produtor do Brasil, com 
uma produção histórica de 5,7 
milhões de toneladas. 
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Exposição centenária 

Prêmio internacional na Turquia

Novas rodovias no Litoral

Estado conclui obras em escolas

Dia das Crianças no CBMRS

O Governo do Estado pu-
blicou na na sexta o edital 
referente à ampliação em 
mais 1.100 vagas do con-
curso público para o pro-
vimento do cargo de pro-
fessor e pedagogo da rede 
estadual de ensino do Pa-
raná. Eles foram aprova-
dos no concurso realizado 
em junho de 2023 e se so-
mam aos 2.301 já nomea-
dos ao longo do ano, che-
gando agora, com o novo 
chamamento, a 3.401 pro-
fissionais convocados por 
meio do certame.
Neste chamamento, as 
vagas foram distribuídas 

entre os seguintes muni-
cípios: Apucarana, os que 
integram a Área Metro-
politana Norte e a Área 
Metropolitana Sul, Assis 
Chateaubriand, Campo 
Mourão, Cascavel, Cianor-
te, Curitiba, Dois Vizinhos, 
Foz do Iguaçu, Francisco 
Beltrão, Goioerê, Guara-
puava, Ibaiti, Irati, Ivaiporã, 
Jacarezinho, Laranjeiras 
do Sul, Loanda, Londri-
na, Maringá, Paranaguá, 
Paranavaí, Pato Branco, 
Pitanga, Ponta Grossa, 
Telêmaco Borba, Toledo, 
Umuarama, União da Vi-
tória e Wenceslau Braz.

Desde 1920, a região Ser-
rana promove anual-
mente a Expolages, uma 
feira multisetorial que 
promove negócios liga-
dos a indústria, comércio, 
prestação de serviços e 
principalmente ao seg-
mento do agronegócio. A 
edição deste ano contou 
com a presença do gover-

nador Jorginho Mello, que 
prestigiou o evento cente-
nário na sexta-feira, 11. 
Ele percorreu o espaço, 
no Parque Conta Dinhei-
ro, e viu máquinas de 
marcas consagradas no 
mercado, veículos, trato-
res, além de animais de 
alta genética sendo ven-
didos em leilões.

O projeto Banco de Ali-
mentos Comida Boa foi 
premiado na sexta com o 
Stevie Awards em Istam-
bul, Turquia, um dos prin-
cipais prêmios empresa-
riais internacionais, criado 
em 2002 para valorizar as 
contribuições sociais de 
organizações do mun-
do todo. A premiação foi 
conquistada pela Ceasa 

Paraná, que levou o ouro 
na categoria de empresa 
do ano de alimentos e be-
bidas de médio porte du-
rante o 21.º Annual Inter-
national Business Awards 
na Turquia. O prêmio, que 
reúne entidades públicas 
e privadas com e sem fins 
lucrativos, recebeu 3,6 mil 
inscrições de organiza-
ções de 62 países.

A Secretaria de Infraestru-
tura e Logística do Paraná 
(SEIL) publicou na sexta o 
Edital do Estudo de Via-
bilidade Técnica, Socio-
econômica, Ambiental 
e Jurídica do Complexo 
Rodoviário no Litoral do 
Paraná, que prevê a im-
plantação de 151 quilôme-
tros de novas rodovias na 
região.

A abertura das propostas 
está marcada para o dia 
9 de dezembro, no portal 
de compras do governo 
federal, o Compras.gov. O 
investimento estimado 
para elaboração do estu-
do é de R$ 4.162.625,03, 
com prazo de execução 
de 15 meses após assina-
tura de contrato e emis-
são de ordem de serviço.

Os 52 alunos da Escola 
Estadual de Ensino Fun-
damental (EEEF) Eurico 
Altair Motta, em Triunfo, 
receberam, nesta sema-
na, uma edificação reno-
vada e mais segura. Fo-
ram concluídas a reforma 
de uma sala de aula e a 
instalação da iluminação 
de emergência, confor-
me estabelecido no Plano 

de Prevenção e Proteção 
Contra Incêndio (PPCI). 
Essa obra é a mais recen-
te concluída pelo governo 
para qualificar a Rede Es-
tadual de educação.
Também foram finaliza-
dos os trabalhos na João 
Ribeiro, em Novo Ham-
burgo, e na Sagrado Co-
ração de Jesus, em Anta 
Gorda. 

A tarde de sábado (12) foi 
de festa para o Corpo de 
Bombeiros Militar do Rio 
Grande do Sul  e para a 
comunidade que foi ao 
Quartel do Comando-Ge-
ral da Corporação para o 
“CBMRS Portas Abertas”. 
A segunda edição do 
evento, que fez parte de 
uma série de atividades 

do Estado alusivas ao Dia 
das Crianças, celebrado 
neste 12 de outubro, re-
cebeu mais de 10 mil pes-
soas para um período de 
aprendizado e exercícios 
de um bombeiro militar. 
Crianças e adultos que fo-
ram ao CBMRS, em Porto 
Alegre, puderam se sentir 
bombeiros por um dia.

Lucas Fermin/SEED

Convocados foram aprovados em concurso de 2023

Educação anuncia mais 1.100 
vagas para professores

Oportunidades para 
pessoas com deficiência

A Fundação Catarinense de 
Educação Especial (FCEE) reali-
za na próxima quarta-feira, 16, a 
quinta edição do evento Oportu-
nidades de Trabalho para Pessoas 
com Deficiência, que ocorre das 
9h às 16h no campus da insti-
tuição, em São José. Aberto ao 
público, a ação contará com a 
presença de empresas parceiras e 
dos profissionais do Serviço de 
Inclusão e Acompanhamento 
Profissional (SIAP) da FCEE, 
que estarão expondo as vagas de 
trabalho disponíveis, orientando 
e acompanhando os interessados 
junto aos empregadores.

A última edição, realizada 
em março deste ano, foi suces-
so de público e de encaminha-
mento para vagas. Mais de 100 
pessoas compareceram para se 
inscrever para vagas oferecidas 
por 31 empresas.

“Este evento é de grande 
importância porque é uma ação 
que amplia a oportunidade de 
inclusão profissional, além de 
aproximar a pessoa com defi-
ciência das empresas e da co-
munidade”, destaca a pedagoga 
Neide Maria de Souza, respon-
sável pelo Serviço de Encami-
nhamento ao Mercado de Tra-
balho da FCEE.

“O objetivo principal deste 
evento é a inclusão profissional 

da pessoa com deficiência, pois 
entendemos que o trabalho é 
uma forma de proporcionar uma 
melhoria na qualidade de vida 
para essas pessoas”, explica a pe-
dagoga da FCEE.

O evento é destinado para 
pessoas com deficiência e/ou 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA) com idade superior a 
14 anos. Os candidatos devem 
comparecer munidos de docu-
mentos pessoais e, se possível, 
um currículo. As vagas disponí-

veis serão as mais variadas, para 
diferentes níveis de escolarida-
de, formação e exigências.

A equipe da FCEE estará 
presente articulando o contato 
dos candidatos com as empresas, 
identificando o perfil dos candi-
datos e seus interesses, e também 
redigindo currículos para os can-
didatos que necessitarem.

O Serviço de Inclusão e 
Acompanhamento Profissional 
da Fundação Catarinense de 
Educação Especial tem como 

finalidade ofertar à pessoa com 
deficiência oportunidade de 
emprego, proporcionando o 
estabelecimento de novas rela-
ções sociais e profissionais nas 
modalidades de Estágio, Con-
trato de Aprendizagem e Colo-
cação no Trabalho Formal, bem 
como proceder, na empresa, a 
orientação e acompanhamento 
do profissional na execução de 
suas atividades, durante o pe-
ríodo de adaptação no posto de 
trabalho.

Aberto ao público, a ação ocorre em São José, na quinta
Divulgação / FCEE

 Mais de 100 pessoas compareceram para se inscrever para vagas oferecidas

Parar debater pautas de de-
senvolvimento, a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômi-
co (Sedec) e a Federação das 
Câmaras de Comércio Exte-
rior e Corpo Consular do RS 
(FCCE) reuniram-se na sexta 
(11), no gabinete da Sedec, 
em Porto Alegre. Representan-
tes de Alemanha, Argentina, 
Canadá, China, Japão, Suíça, 
Reino dos Países Baixos, Reino 
Unido e Uruguai participaram 
do encontro. Cada país expôs 
o status atual de negócios com 
o Rio Grande do Sul e propôs 
ações para ampliar as trocas co-
merciais com o Estado.

Entre os aspectos debatidos, 
foram tratados com a Argenti-
na a duplicação da BR-290 e o 
gasoduto de Vaca Muerta, que 
pode passar pelo RS e ser uma 
alternativa de fornecimento de 
gás natural para o Brasil. Ainda 
na questão energética, falou-se 
sobre energia eólica offshore 
com representantes do Reino 
Unido e da Alemanha. 

Durante a reunião, também 
foi abordada a instalação de 

duas empresas canadenses da 
área de agronegócio e de uma 
alemã do setor de adesivos. As 
próximas missões do governo 
estadual – para Índia, Japão e 
China – também foram pauta 
do encontro.

No campo de transportes, 
tratou-se de ferrovias com o côn-
sul da Suíça, articulando reuniões 
futuras com o governo estadual 
para discutir o assunto. Com os 
Países Baixos, foi abordada a par-
ceria do Rio Grande do Sul, por 
meio da Portos/RS, com o por-

to de Roterdã, e um projeto de 
agricultura de precisão que o país 
está realizando no Estado. 

No encontro, o titular da 
Sedec, Ernani Polo, destacou a 
relação próxima que o governo 
tem com todos os países pre-
sentes e aproveitou a ocasião 
para convidar os cônsules e re-
presentantes das câmaras de co-
mércio para a apresentação do 
Plano de Desenvolvimento do 
RS, marcada para o final de ou-
tubro.  “Como parte do plano, 
está o lançamento da Agência 

de Desenvolvimento, que será 
um braço para termos estrutura 
e mais proatividade para atrair 
investimentos e abrir mercados, 
como foi pautado nesta reu-
nião”, explicou.

Novas reuniões estão pro-
gramadas com os representan-
tes dos países, separadamente, 
para que se possa ter um apro-
fundamento das questões trata-
das nesse primeiro encontro.

Entre os presentes, estavam 
o chefe do Escritório de Repre-
sentação no Rio Grande do Sul 
(Eresul), embaixador Marcelo 
Baumbach; o cônsul do Japão 
em Porto Alegre, Kazuyoshi 
Shimizu; o cônsul-geral da Ar-
gentina no RS, Gabriel Servet-
to; o vice-presidente da Federa-
ção das Câmaras de Comércio 
Exterior (FCCE), Arno Gleis-
ner; e o diretor da Câmara Bra-
sil-Alemanha, Dietmar Sukop. 
Ainda participaram o diretor 
do Departamento de Promoção 
Comercial e Assuntos Interna-
cionais (DPCI), Evaldo da Silva 
Junior, e o diretor-adjunto do 
DPCI, Sebastian Watenberg.

Representantes internacionais no RS
Taís Teixeira/Ascom Sedec

Temas como logística e energias renováveis em pauta


